
分類 年代 性別 質問の内容 質問の回答

60 男
議員定数削減の目標は？ 議員定数に関してはもっと議論していかなければならない問題であ

る。市民の声としてこれからも課題としていく。

60 男

防災について。議会として、防災関係はどの様に取り組んでいるの
か？

議員としての災害時の対応をどのようにするかというマニュアルづく
りを進めている最中である。議員としてどういうな動き方をするのか
ということで災害が起こった時、それぞれバラバラの動き、市は市の
動き、議員は議員の動き、そして、私たち議員も各町会としての立場
もある。どのような形で動いていけばいいのかということを精査しな
がら先進地の事例も取り入れながらマニュアルづくりを進めている。

70 男

市議会改革度とは？ 日経新聞の統計によるもので、情報公開、住民参加、議会の運営方
法の３つの分野を中心に点数化して順位をつけている。

60 男

加賀市が改革度ランキング上位ですが、能美市との違いがどこにあ
りますか？

能美市は議会報告会を３回開催としているが、加賀市は、もう毎年２
０回以上行っている。会議開催を同時にインターネット配信するとい
う取り組みや、政務活動費もインターネットからも見ることができる。
議員提案の「ポイ捨て条例」等も策定している。そこが一番大きな要
因である。

60 女

今回の報告会を企画して下さったこと、多大な進歩です。敬意を表し
ます。市議会改革度ランキングが格段にアップしたことは評価します
が、反面、前回までがあまりにひどう状況だったとも言えます。私ど
も、市民の意識も含めて大いに反省し、住みよい市に前進していか
なければならないと思います。

今年の３月に議会基本条例を策定した。全体を通して改革を進めて
いるが、まだまだ内容的には不十分な点がたくさんあるので、今後
の課題であると考えている。

60 男

生活困窮者自立支援モデル事業はどんな内容？生活困窮者をどう
特定するのでしょうか。生活保護受給者と生活困窮者とは違うので
しょうか。

生活困窮者自立支援モデル事業とは、10月から始めたモデル事業
であり、健康上の問題であるとか、高齢者の問題、介護の問題等の
相談事業を予定している。生活困窮者の特定方法は、税金や保険
料の滞納の方を探し出して相談に乗るという形を考えている。生活
保護受給者との違いについては、生活保護に至る前の段階の方を
支援して生活保護にならないようにするものである。

50 男
ふれあいプラザの建設場所は？ 寺井保育園は旧寺井庁舎の跡地に、その横にふれあいプラザを建

設する。
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60 男

15年～20年後の能美市。人口3万人、税収半減、空き家40～50％が
予想される。予想される姿の対策はあるのか。なる様にしかないの
か。ハードからソフトへ早急に立ち位置を代えるべき。3年くらいかけ
てあってほしい姿を作成すべき。行政に頼るのは日本人の悪いくせ
であるが高い税金を払っているのである程度仕方がないのではない
か。都市と地方の格差拡大、子どもの減少の継続、ソフトの施設が
維持できなくなる。全体として暗い能美市が予想される。

この人口減少の対策については、いろんな角度からとらえて対策し
なければならないと考えている。現時点では、子育て支援とか、児童
館建設によって、特に若い世代の人口減少が非常に大きいので、そ
ういった子育てしやすい安心して子どもを育てられるそういった対策
を進めていく。

60 男

今、国会等で「地方創生案」が活発化しているが、能美市としての取
り組みはどうか？

国会で審議されている結果なので、法案が通ってないということもあ
り、議会でまだ議案として提出されていないので、実際の対応はして
いない。今後、地方創生というのは非常に重要な問題なので、議会
としてしっかりと対応していきたい。

60 男

寺井の町の活性化は図書館でうまくできるのか。 ふれあいプラザ・保育園・図書館は、市の大切な施設である。それを
うまく学習エリア、そして地域の中心エリアとして進めているので、市
民の方から「こういう活用の仕方が望ましい」というようなご意見があ
れば、ご協力をお願いしたい。

40 男

寺井中心街の活性化について。26年～30年に渡る事業だそうです
が、ソフト面の整備について具体的な構想があるとしたら説明をお願
いします。

てらかつ協議会という会をつくっており、まずは、市民の地元の意見
を拾いながら進めている最中である。地元の方の意見を取り入れて
広く、寺井地区、能美市内の方々に意見を反映して、どのような形で
していくかということを協議してやっている最中である。具体的な形と
いうのはここで報告することはできない。

70 男

防災行政無線放送デジタル化が完了とあるが、当初計画との差異
は？

結果的には、当初計画と中身は変わっていない。途中、受信機の不
具合とかいろいろあったが、機械の交換等を行い、計画どおり完了し
た。

70 男

寺井中心街活性化５ケ年計画の概略予算は？ 寺井中心街活性化事業としての予算は２４億３千万円になってい
る。主な中身は道路建設で１３億、保育園、ふれあいプラザ建設で１
３億３千万円を使うことになっている。

60 男

長野保育園、若葉保育園の合併に伴う事業の進捗状況（用地買収
等）

現在、この長野保育園建設については、まだ議会の中に詳細な報
告はされていない。担当者からの話では、今、地権者の方と折衝を
しているという話で、近々、議会に提案されものと思っている。
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60 男

平成26年以降の児童館建設の構想はどの様になっているのか？ 平成２６年は根上中央児童館を建設しており来年３月完成予定であ
る。このあと、辰口児童館を建設予定となっているが、順番として、辰
口中学校の講堂建設がこの間に入ってくる。これは、２８年に建設さ
れる予定になっているので、その建設が終わった後に、辰口児童館
建設という流れになる。ここで、だいたいの保育園、児童館建設の建
設事業は終わっておくというふうに考えられる。

60 男
市防災センターをどの様に活用するのか？

60 男

建設中の防災センターは、イメージ図では消防署が移転するように
見えますが、防災センター自体の具体的な機能と設備するもの、配
員等を教えてください。災害発生時の辰口庁舎との機能分担はどう
考えられているかについても具体的に説明願います。各町内で組織
された「自主防災組織」との住み分けはどのようなものか。

？ ？

ＪＲ寺井駅の「駅名改正」の経緯は。 昨年、駅名改称委員会を立ち上げてその委員会は寺井地区、根上
地区、辰口地区公平に集められた委員会の中で協議された。その中
で「ＪＲ能美根上駅」というものが答申され、それがＪＲ西日本に採用
された。

？ ？
県立寺井高校の名称変更はないのか。 県立ということもあり能美市議会では把握していない。

60 女

（意見というより要望）
教育費を削減しないように！！子ども達が十分な教育、保育が受け
られるよう要望します！！（ソフト面での削減が心配です）子ども達
が将来大きくなったときに「ああ、能美市に生まれてよかった」と実感
できるように！

要望として受け付け、善処していきたい。

60 男

河川愛護に伴う助成金の増額について（高齢化による堤防の草刈
等を機械作業を行った場合の助成金）

具体的な場所とかいろいろあると思うが、堤防の草刈り等に助成金
を出してほしいというこういった中身になっている。このことについて
は、議会のほうから執行部に意見としてあげていきたいと考えてい
る。

その他 60 男
全般に表題のみで明細が説明されず。議会だよりがよい。 要望として受け付け、善処していきたい。

市民に災害を体験型で学習してもらえる映像シアターや地震を体験
できる起震コーナーがある。消防機能としては司令台を新たに設置
する。司令台は、電話がかかってきた時点でどこから電話がかかっ
てきたかが把握できるもので、消防車や救急車がすぐに出動できる
体制になる。その司令台を運用するのは非常にベテランの領域が必
要であり、署員の育成も必要である。また、司令台に人数が偏ると現
場の人数が不足するので、増員しながら消防署としての機能も充実
させるよう取り組んでいる。自主防災組織とのすみわけについては、
別々のものではなく、うまく連携をとりながら進めていく。新しい防災
センターの中に自主防災組織のための部屋を作り、勉強や会議が
できる場を備え付けている。
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